
 

                                               
 
  

Acta de la reunión de la Comisión   Regional de Currículo, 
Región Capital de fecha  21-01-2009 

 
Asistentes: 

 

La reunión inició a las 9:00 a.m. Se sometió a consideración  la agenda y se 

aprobó, agregándole como primer punto la lectura del acta de la sesión del 19-

11-2008 y como punto vario el relativo a las vías de comunicación electrónica 

para la CRC. 

En el informe de la coordinadora se destacó: 

1.  La solicitud de información que realizó la CNC a las CRC relativo a los 

avances que cada una de las universidades ha hecho en el desarrollo de los 

diseños curriculares por   competencia y la fundamentación de los mismos   se 

acordó seguir el siguiente esquema para remitir la información: 

           -Fundamento para los diseños curriculares por competencia 

           -Avances en la elaboración de diseños curriculares por competencias en 

cada Universidad. 

2. Se informó de la agenda de la próxima reunión de la CNC, a realizarse en 

Mérida los días 2 y 3 de febrero. Se expresó mucha expectativa por conocer las 

fechas para la realización de la reunión nacional de currículo. 

Nombres y Apellidos Universidad 

Ana Isabel González UNIMET 

Silvia Milles Universidad Marítima del Caribe 

Iván Cedeño Universidad Marítima del Caribe 

Carlos J. Zapata R UNESR 

Jesús Rodríguez G UCSAR 

Guillermina Lander Universidad Nueva Esparta 

Carmen Reyes de Torres Universidad Monteávila 

Wendy Guzmán Universidad Nacional Abierta 

Ruth Díaz Bello Universidad Central de Venezuela 



 

                                               
 
3. Se informó de la realización de la Feria Exposición “EL servicio comunitario: 

una experiencia de aprendizaje ucevista” a realizarse los días 26, 27 y 28 de 

enero en la plaza del rectorado de la Universidad Central de Venezuela. 

El segundo punto estuvo dirigido a definir la dinámica, temática, fecha y lugar 

para la realización de los eventos regionales en el marco de la reunión nacional 

de currículo. Los acuerdos alcanzados fueron los siguientes: 

Se van a realizar cinco eventos siguiendo la estrategia de trabajo tipo taller. 

Cada taller tendrá una duración de un día de trabajo. Se iniciará la actividad 

con una conferencia de una hora de duración que promueva la discusión y los 

puntos críticos a trabajar acerca del tema,  luego se organizarán mesas para la 

discusión y logro de acuerdos (3 horas) que serán presentados en una plenaria 

(3 horas max.). 

Los temas a abordar en cada taller, el lugar y la fecha de realización son los 

siguientes: 

Temas Lugar Fecha 

Movilidad y flexibilidad 
curricular, unidades 
créditos, carga 
académica y duración 
de las carreras 

Universidad Católica 

Santa Rosa 

24 de Abril 

Interdisciplinaridad, 
transdisciplinaridad y la 
transversalidad del 
currículo 

Universidad Monteávila. 15 de mayo 

Sistemas de 
acreditación universitaria 
en todas sus 
dimensiones 

UNIMET 05 de junio 

Diversificación de 
modalidades de estudio 
e incorporación de TIC y 
Escenarios Educativos 

UNESR 26 de junio 

Responsabilidad social y 
Currículo 

UCV  17 de julio 

 

Se acordó establecer un cupo máximo de 150 personas. Quedó pendiente 

establecer el costo de la inscripción y la logística para el pago de todos los 



 

                                               
 
eventos o eventos específicos. Todo ello será tratado en la próxima reunión a 

la cual se traerán propuestas. 

 
El punto 3 de la agenda fue el relativo a la revisión del documento “Propuesta 

sobre el sistema de créditos en las instituciones de educación superior en 

Venezuela”. Se consideró necesario que para poder trabajar el documento era 

conveniente que revisáramos lo que cada una de nuestras instituciones estaba 

haciendo en la actualidad.  De igual manera se planteó la necesidad de 

asegurar la concordancia de la propuesta de créditos con la propuesta 

curricular por competencias sin olvidar el aspecto relativo a las prelaciones.  El 

objetivo de tener en cuenta todas estas consideraciones es que podamos 

realizar una propuesta realista y que nos permita flexibilizar procesos.  Se 

acordó que cada miembro de la comisión remitirá los documentos que recogen 

el procedimiento de definición de horas/crédito de sus universidades y que a 

partir de esa información retomaremos el tema en la próxima reunión. 

En lo relativo al punto vario se acordó reenviar la invitación para conformar la 

lista “crcurriculo” y facilitar el proceso de comunicación de todos los miembros 

de la comisión. 

Una vez agotados los puntos de la agenda la reunión concluyó a las 11:35 a.m. 

Se acordó aceptar la invitación del Prof. Marcos Vásquez para realizar la 

próxima reunión de la comisión en la Universidad Santa María.  También se 

consideró la propuesta que realizaron por correo electrónico  las Profesoras 

María Gabriela Gómez y Arminda Zerpa de la USB de realizar las reuniones 

otro día de la semana. En relación al punto  se argumentó que los Vicerrectores 

Académicos están comprometidos los días miércoles y se les dificultaría asistir 

este día. Por otra parte se planteó que no es común que los Vicerrectores 

asistan a las reuniones de la Comisión. Se estimó una vez discutido el punto 

que era prudente mantener el cronograma acordado y sugerir a los 

representantes que en algún momento tuviesen inconveniente en asistir 

designen un suplente para esas ocasiones. 
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